Fecha 10/11/2024 Vpe: Vpe pág:

Vpe portada

\$1.063.597 Tirada: \$891.200 Difusión: \$891.200 Ocupación:

Audiencia

6.600 2.200 2.200 119,34%

Sección:

Frecuencia: 0



Constanza Rivera Zarricueta

cronica@diarioatacama.cl

an pasado 14 días desde las elecciones para alcaldes, concejales, consejeros v gobernadores regionales que se realizaron en dos días y que generaron largas jornadas de trabajo y de conteo de votos para vocales de todo el país. Los afectados y afectadas se han organizado a nivel nacional y regional, para buscar una compensación por las extenuantes jornadas de trabajo que vivieron y la falta de recursos, además de propiciar cambios en la normativa. para que las próximas elecciones de segunda vuelta del 24 de noviembre y de todas las próximas jornadas de votaciones para el futuro.



Tras la jornada del 26 y 27 de octubre, los vocales y delegados de mesa comenzaron a compartir y viralizar por redes sociales la compleja realidad que vivieron. Falta de hidratación, alimentación, conteo de votos hasta la madrugada del lunes, entre otros, son los principales motivos que los afectados y afectadas señalan en torno a las elecciones de octubre. Por lo cual decidieron organizarse por redes sociales, agrupándose por comunas, regiones y territorios

Actualmente suman alrededor de 11 mil las personas que desean demandar al Servel, buscando una indemnización por lo vivido. De ellos, alrededor de 300 vocales son de la región de Atacama, abarcando comunas como Copiapó, Caldera, Vallenar, entre otras. Cada día se suman más, de acuerdo a lo señalado por Jocelyn Agueveque, representante de los vocales de mesa agrupados en la región.

"En Atacama por lo menos en Copiapó empezamos a organizarnos desde el 2 de noviembre, después de las elecciones. Empezamos creando un grupo con Rodrigo, él tenía una cuenta de TikTok v empezamos a trabajar para incluir gente, que quisiera agregarse a la demanda. Ese fue el primer paso, encontrar personas que habían pasado la misma situación



# Región: Más de 300 vocales de mesa buscan concretar demanda y mejorar condiciones para próximas elecciones

ATACAMA. Son alrededor de 11 mil los vocales de mesa afectados que quieren tomar acciones legales. En Atacama además buscan asegurar puntos de hidratación, colaciones y otras medidas específicas para las elecciones del 24 de noviembre.

que nosotros. Con esto creamos un grupo de WhatsApp a nivel comunal v a este grupo se empezó a agregar gente de Caldera, Tierra Amarilla, Vallenar. Les pedimos que se organizaran por comuna. Luego se comunicaron con nosotros las personas de la región metropolitana, porque esto ya estaba siendo súper masivo en redes sociales".

La representante indicó que ahí comenzaron a ver cuáles serían las acciones a tomar. "Empezamos a ver el tema del abogado y de las acciones que íbamos a tomar por regiones".

En ese sentido, a nivel regional el primer paso es la reunión que los vocales buscan sostener reuniones con las autoridades regionales.

A lo anterior se suma la impotencia que tienen los vocales, dado que se han sentido pasados a llevar con las recientes declaraciones realizadas por el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien rechazó la solicitud del Servicio Electoral (Servel) se otorgar un bono extraordinario para los vocales de mesa. La solicitud del Servel, implicaba que el Ejecutivo evaluara la posibilidad de presentar un pro-

yecto de ley urgente para dar un bono adicional de alrededor de 1 UF, es decir cercano a los \$38 mil pesos para delegados y asistentes del proceso del 26 y 27 de octubre.

"Hay autoridades que de alguna manera quieren bajar o presionar a este movimiento, por ejemplo con las declaraciones de que no se iba a pagar el bono. Hay varias cosas que nos han disgustado por que se no ha tomado en cuenta ni en consideración la realidad de nosotros", comentó Jocelyn, junto con destacar que "queremos visualizar que hay una molestia cla-

"Empezamos a ver el abogado y de las acciones que ibamos a tomar por refiones (...) queremos visualizar que hay una molestia clara por lo que vivimos

> Jocelyn Aqueveque vocera vocales de Atacama

ra por lo que vivimos.

Los 300 vocales de mesas organizados en la región pertenecen a un grupo a nivel nacional que reúne a más de 11 "Lesionaron los derechos de las personas que fueron vocales de mesa, no desconociendo en ningún momento el llamamiento legal que hace la ley 18.700'

> Franco Vásquez abogado

mil vocales de diferentes regiones y comunas a lo largo del país. La demanda que esperan realizar busca abarcar a todo el territorio y ya cuentan con asesoría legal para llevar a cabo la acción.

\$1.063.597 Tirada: 2.200 Vpe pág:

\$891.200 Difusión: 2.200 Vpe portada: \$891.200 Ocupación: 119,34%



Pág: 3

Atacama

### vocales a nivel nacional

Fecha:

Vpe:

se están organizando para demandar y además buscan hablar con parlamentarios para buscar cambios en la normativa legal.

## vocales en la región

ya forman parte de la iniciativa que busca demandar al Servel y cada día se van sumando más.



PASADAS VOTACIONES SE REALIZARON EN DOS DÍAS.

Franco Vasquez Bustamante, director jurídico del Estudio Vasquez Bustamante abogado & asociados, relató cómo ha sido la organización de la demanda colectiva que se busca realizar y cuáles son los detalles de la misma.

"Esto parte el día lunes siguiente a las votaciones, a las pocas horas después, se empezaron a organizar por medio de grupos en instagram, posteriormente se crea un grupo en WhatsApp y ahí me pide un compañero de trabajo, un colega, si puedo prestar asesoría dado que él también había sido vocal de mesa. Ahí ingreso al grupo y comienzo a dar algunas asesorías respecto de las dudas. Ese mismo



VOCALES DE MESA ESTUVIERON HASTA LA MADRUGADA DEL LUNES

vocales se sienten orgullosos por separado. Además de con-

hasta las seis de la mañana y tuvo que ir a trabajar después. Hay quienes han tenido que ir al médico después de estas elecciones. Algunos no pudieron ir al baño, en realidad hay distintos casos (...) Sabemos que es posible que nosotros no veamos esos cambios, pero creemos que es importante cambiar la ley.".

Por ello, este jueves en la mañana los voceros de los vocales de mesa de la región de Atacama, se reunieron en las afueras de las oficinas del Servel en la capital regional, para posteriormente dirigirse a la gobernación, a una reunión privada y acordada previamente tanto con el gobernador regional Miguel Vargas,